

Presión a Presupuesto 2019 por petroprecios (El Financiero 14/11/18)

Presión a Presupuesto 2019 por petroprecios (El Financiero 14/11/18) JASSIEL VALDELAMAR Los precios del petróleo a nivel mundial ligaron ayer 12 días de pérdidas, en los que acumularon un desplome cercano al 20 por ciento, lo que podría acotar el presupuesto para 2019 del gobierno del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, coincidieron expertos. Señalaron que la caída en el crudo obligará al equipo económico de AMLO a fijar en la Ley de Ingresos 2019 un precio de la mezcla mexicana prudente, ya que no está definida la tendencia que tomarán los petroprecios hacia el cierre de año. Fernando López Macari, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), señaló que, ante los precios del petróleo, es mejor adoptar un criterio prudente en el paquete económico y ajustar si el mercado responde de forma diferente y ver si los precios se sostienen al alza. “Por lo menos en los Precriterios de Política Económica 2019, la mezcla se estipuló en 51 dólares por barril, entonces, aunque los precios se han caído, la mezcla mexicana sigue estando por arriba de lo estipulado y por lo tanto no se pondría en peligro el Presupuesto 2019”, expuso. Hasta ayer, el precio promedio de la mezcla mexicana de exportación era de 63.26 dólares por barril. Esa cifra es mayor que la utilizada en los Presupuestos de al menos los últimos tres años. En 2016, 2017 y 2018, el precio promedio fue de 50, 46 y 48.5 dólares por barril, respectivamente. Héctor Villarreal, director general del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), indicó que dada la “montaña rusa” de los petroprecios, el precio de la mezcla mexicana que se fijará en el paquete económico será con base en lo que se observe en diciembre.

Tasas y dólar también afectarán Luis Foncerrada, presidente de True Economic Talks y exdirector del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, señaló que como todavía no se ha publicado el Presupuesto para 2019 no se sabe qué precio del petróleo traerá como promedio para el año, pero las perspectivas apuntan a que los petroprecios se irán más abajo y eso afectará los ingresos del gobierno entrante. Destacó que no solo el crudo es un factor que presionará el Presupuesto para 2019, sino también el tipo de cambio y las altas tasas de interés, tanto externas como internas. “Lo que tenemos es un pago de intereses al exterior y al interior más alto, primero porque nuestra tasa de interés se va a mantener alta, lo que quiere decir que le reduce el presupuesto al gobierno, y segundo, porque el tipo de cambio débil incrementa el costo de la deuda”, mencionó. Adicionalmente, señaló que se está planeando un incremento de la deuda de 2.5 por ciento del PIB, lo que también implicará en promedio intereses adicionales por efecto del tipo de cambio. La racha bajista de los precios del crudo es la más profunda de la historia, superando incluso los movimientos de 2014, de acuerdo con información de Bloomberg. Las causas de su hundimiento, de acuerdo con analistas, son el exceso de oferta a nivel mundial, las previsiones de una desaceleración económica y, por lo tanto, de una menor demanda de energéticos. Con información de Rubén Rivera